

Medicina Humana

Psicología

TIPO DE TRANSTORNO DE PERSONALIDAD

Michelle Vázquez

06/10/2024



NOMBRE DE ESTUDIANTE:
Jaide Michelle Vázquez Hernández

DOCENTE:
Dra. María José Ramírez Reyes

MATERIA:
Psicología Medica

TEMA:
Ensayo de personalidad

CARRERA:
Medicina Humana

SEMESTRE:
1

Campus Berriozábal Chiapas I UDS

06/10/2024

Introducción

La figura de la Abuela Pozolera, una leyenda mexicana que ha trascendido generaciones, nos presenta un caso trágico y aterradora de cómo el trauma, la violencia y la enfermedad mental pueden llevar a una persona a cometer actos atroces. Su historia, marcada por el abuso infantil y la esquizofrenia no diagnosticada, nos invita a reflexionar sobre la complejidad de la psique humana y los límites entre la normalidad y la anormalidad. A través de este análisis, exploraremos cómo la Abuela Pozolera, una figura que confundió a sus nietos con cerditos y los mato, nos revela la importancia de reconocer y tratar los trastornos mentales, proteger a los niños de la violencia y el abuso, y comprender la complejidad de la condición humana.

Tipo de trastornos de personalidad “La pozolera”

La Abuela Pozolera, una figura legendaria en la cultura mexicana, es un ejemplo trágico de cómo la violencia y el trauma pueden llevar a una persona a cometer actos atroces. Su historia, marcada por el abuso sexual infantil y la esquizofrenia no diagnosticada, nos lleva a reflexionar sobre la complejidad de la psique humana y los límites entre la normalidad y la anormalidad.

Trauma y abuso infantil

La Abuela Pozolera, desde niña, fue víctima de abuso sexual. Este trauma temprano puede haber desencadenado una serie de consecuencias psicológicas:

- 1. Desarrollo de trastornos de personalidad: El abuso infantil puede llevar a la formación de trastornos de personalidad, como el trastorno límite de la personalidad.
- 2. Confusión y desorientación: El trauma puede afectar la capacidad de distinguir entre realidad y fantasía.
- 3. Agresividad y violencia: La Abuela Pozolera puede haber desarrollado una tendencia a la agresividad y violencia como mecanismo de defensa.

Esquizofrenia no diagnosticada

La esquizofrenia, un trastorno mental grave, puede haber contribuido a la confusión y desorientación de la Abuela Pozolera:

- 1. Pérdida de contacto con la realidad: La esquizofrenia puede llevar a la confusión entre realidad y fantasía.
- 2. Delirios y alucinaciones: La Abuela Pozolera puede haber experimentado delirios y alucinaciones que la llevaron a creer que sus nietos eran cerditos.

Trastorno de personalidad

La Abuela Pozolera puede haber desarrollado un trastorno de personalidad antisocial:

- 1. Falta de empatía: No mostró remordimiento ni compasión por sus acciones.
- 2. Impulsividad: Actuó sin considerar las consecuencias de sus acciones.
- 3. Manipulación: Puede haber manipulado a sus víctimas para llevar a cabo sus crímenes.

Relaciones entre normalidad y anormalidad psíquica

La Abuela Pozolera representa un ejemplo extremo de anormalidad psíquica. Sin embargo, es importante destacar que:

- 1. La normalidad y anormalidad psíquica existen en un continuum.
- 2. Los trastornos mentales pueden desarrollarse debido a factores genéticos, ambientales y traumáticos, como un detonante.
- 3. La falta de diagnóstico y tratamiento puede llevar a consecuencias devastadoras.

La Infancia de la Abuela Pozolera

La Abuela Pozolera nació en un pueblo rural de México en el siglo XIX. Desde pequeña, sufrió abusos físicos y emocionales por parte de su familia y comunidad. Su padre era un hombre violento que la golpeaba y la humillaba constantemente. Su madre, sumisa y temerosa, no intervenía para protegerla. A los 10 años, la Abuela Pozolera fue víctima de abuso sexual por parte de su tío. Este trauma la marcó profundamente y la llevó a desarrollar problemas de salud mental y emocionales. La Abuela Pozolera se casó joven y tuvo varios hijos. Sin embargo, su matrimonio fue infeliz y violento. Su esposo la golpeaba y la engañaba, y ella se sintió atrapada en una vida de sufrimiento. Con el tiempo, la Abuela Pozolera comenzó a mostrar signos de locura y confusión. Hablaba sola, tenía alucinaciones y se comportaba de manera errática. Su familia y comunidad la rechazaron y la aislaron. Un día, la Abuela Pozolera confundió a sus nietos con cerditos y los mató. La tragedia fue devastadora, y la comunidad se horrorizó ante el crimen. Después de la tragedia, la Abuela Pozolera se convirtió en una leyenda popular en México. La gente comenzó a contar historias sobre su locura y su crimen, y ella se convirtió en un símbolo de la oscuridad humana.

Conclusión

En conclusión, la figura de la Abuela Pozolera nos presenta un caso trágico y revelador de cómo el trauma, la violencia y la enfermedad mental pueden llevar a una persona a cometer actos atroces. Su historia nos recuerda la importancia de reconocer y tratar los trastornos mentales para prevenir consecuencias devastadoras, proteger a los niños de la violencia y el abuso para evitar daños irreparables, comprender la complejidad de la condición humana y la necesidad de empatía y compasión. La Abuela Pozolera, como símbolo de la oscuridad humana, nos invita a reflexionar sobre nuestros propios límites y vulnerabilidades. Su historia nos recuerda que la violencia y la destrucción pueden estar cerca, pero también nos inspira a buscar la luz de la comprensión, la empatía y la sanación.

Referencias bibliográficas

- American Psychiatric Association (2013). Manual Diagnóstico y Estadístico de los Trastornos Mentales (DSM-5).
- Millon, T. (2015). Trastornos de la personalidad: Un enfoque biosocial.
- Kernberg, O. (2016). Trastornos de la personalidad: Una perspectiva psicoanalítica.